



**get involved**

International Symposium 19th and 20th october 2012  
architectural & built environment education for young people  
International Architecture Exhibition La Biennale di Venezia

**Session** **Christine Aldrian-Schneebacher, Sonja Hohengasser,  
Gerhard Kopeinig**  
paper tube space interventions



Wie können aus alten Zeitungen räumliche Strukturen entstehen?

Wenn aus Zeitungspapierblättern Zeitungspapierrollen werden, funktioniert das ausgezeichnet!  
Der Workshop "paper tube space interventions" von ARCHITEKTUR\_SPIEL\_RAUM\_KÄRNTEN im  
Rahmen des Internationalen Symposiums "get involved - discover and create common ground" auf  
der 13. Architekturbiennale in Venedig bietet die Gelegenheit, die erstaunlichen statischen  
Möglichkeiten von einfachem Zeitungspapier zu erleben und einen eigenen temporären Raum auf  
"common ground" zu gestalten.

Zeitungspapier ist leicht verfügbar, kostet kaum etwas und kann problemlos entsorgt werden.  
Die statischen Grundlagen von gerolltem Papier sind einfach zu verstehen und können unmittelbar  
getestet werden.

Als Reaktion auf die Gegebenheiten des Ortes  
werden die temporären Rauminterventionen von  
den TeilnehmerInnen des Workshops in unmittel-  
barer Nähe des Biennalegeländes in Venedig an  
der Brücke über einen Kanal errichtet und bieten  
einen Tag lang überraschende Durchgänge und  
Hindernisse für Passanten.



Film:  
[http://www.youtube.com/watch?v=iD7Uq-\\_UZdY](http://www.youtube.com/watch?v=iD7Uq-_UZdY)

Spacial structures from old newspapers?

We are used to live and work in given spaces -- often without reflecting how to change our living space for the better. In this workshop you get the opportunity to explore the amazing structural possibilities of simple newsprint and to create your own temporary space on common ground. Small shelters or high-rise sculptures can be designed and constructed from an every-day material -- with low costs and high impacts. Get involved!



Film:  
[http://www.youtube.com/watch?v=iD7Uq-\\_UZdY](http://www.youtube.com/watch?v=iD7Uq-_UZdY)